

# Las mentes creativas apoyan los paisajes sostenibles

Un proyecto respaldado por la Unión Europea busca artistas, diseñadores y arquitectos de toda Europa dispuestos a conceptualizar y poner a prueba nuevos métodos que ayuden a remodelar los paisajes.



© Юлия Кондратьева/stock.adobe.com

En el proyecto [PALIMPSEST](#), financiado con fondos europeos, se ha puesto en marcha una [convocatoria abierta](#) para que agentes creativos —artistas, diseñadores, arquitectos y paisajistas— aborden los retos que plantean los paisajes resilientes.

En un [comunicado de prensa](#) publicado en el sitio web del proyecto se explica el motivo de la convocatoria: «Los procesos naturales y las prácticas sostenibles realizadas por el ser humano (formas arraigadas de hacer las

cosas) remodelan constantemente los paisajes resilientes. El desequilibrio en las interacciones entre el ser humano y la naturaleza, que afecta en particular a los retos de la transición climática y la sostenibilidad, hace que sea necesario actuar con urgencia».

## Capacitar a los creativos

En el anuncio de la convocatoria abierta se habla del importante papel que pueden desempeñar los agentes: «Históricamente, los agentes creativos han actuado como intermediarios, comunicando su conciencia del entorno y la riqueza de la vida a través de su obra. El arte y la creatividad aumentan nuestra sensibilidad y le otorgan complejidad. Nos invitan a imaginar otras posibilidades, al tiempo que nombran lo que valoramos. De este modo, pueden profundizar en nuestra percepción de los problemas ligados a la crisis ambiental, aportar soluciones alternativas y singulares, así como fomentar una cultura del cambio positiva y atractiva».

Los socios del proyecto colaborarán con los agentes creativos en la respuesta a los problemas ambientales en tres paisajes piloto: Lodz (Polonia), Jerez de la Frontera (España) y Milán (Italia). «En cada paisaje, el equipo de PALIMPSEST promoverá experimentos de colaboración basados en el diseño, las prácticas artísticas y la arquitectura, que desempeñarán respectivamente el papel de agentes generadores de valor, visionarios de futuros alternativos e impulsores de la participación», se detalla en el comunicado de prensa.

Los candidatos seleccionados participarán en el diseño, organización y desarrollo de dos talleres residenciales (veranos de 2024 y 2025) en un paisaje piloto de su elección. «En estas ocasiones, el diseño, las prácticas artísticas y la arquitectura dialogarán con las necesidades específicas de cada lugar y con amplios retos sistémicos para imaginar nuevos escenarios y poner a prueba nuevas prácticas que conecten las acciones del ser humano, el patrimonio paisajístico y los objetivos de sostenibilidad».

Los candidatos pueden presentar una [solicitud](#)  solo para uno de los tres paisajes piloto. Los equipos/grupos o individuos seleccionados recibirán 10 000 EUR. Se asignará un presupuesto adicional para seguir desarrollando y creando prototipos de las ideas surgidas en los talleres residenciales y otras actividades. La fecha límite para presentar las solicitudes es el 18 de septiembre de 2023. Se seleccionarán tres propuestas, una por paisaje piloto.

El proyecto PALIMPSEST (CREATIVE DRIVERS FOR SUSTAINABLE LIVING HERITAGE LANDSCAPES) finaliza en febrero de 2026.

Para más información, consulte:

[Sitio web del proyecto PALIMPSEST](#) 

## Palabras clave

PALIMPSEST, agente creativo, paisaje, artista, diseñador, arquitecto, arquitectura

## Proyectos conexos



PALIMPSEST

## CREATIVE DRIVERS FOR SUSTAINABLE LIVING HERITAGE LANDSCAPES

17 Marzo 2023

PROYECTO

### Artículos conexos



AVANCES CIENTÍFICOS

#### Proporcionando soluciones basadas en la naturaleza para la sostenibilidad de los paisajes



4 Diciembre 2019



AVANCES CIENTÍFICOS

#### Usar la cultura para dar un nuevo soplo de vida a los cascos históricos de las ciudades



18 Junio 2019



POLÍTICAS Y DIRECTRICES

## Recomendaciones para asegurar los paisajes culturales de Europa y lograr su sostenibilidad



10 Octubre 2016

**Última actualización:** 1 Septiembre 2023

**Permalink:** <https://cordis.europa.eu/article/id/446124-creative-minds-support-sustainable-landscapes/es>

European Union, 2025